

# RéginéA

Le mag qui ne manque pas d'air



Retrouvez-nous sur [www.ville-erquy.com](http://www.ville-erquy.com) | N° 35 - avril 2025



# EDITO

## Respecter les élus et la République



Il y a 5 ans, les Réginéennes et les Réginéens ont exprimé leur volonté de changement en votant à 58,73% pour la liste *Erquy une Ère nouvelle* que je conduisais. Un vote en faveur d'un changement d'équipe municipale et d'un nouveau projet politique.

Les électeurs n'ont pas hésité à accorder leur confiance à des citoyens pour la plupart novices en politique, mais riches d'une expérience professionnelle et de compétences, acquises dans le privé pour certains et dans le Service public pour d'autres.

Dès son arrivée, avec la crise du Covid et le dossier de l'atterrage des câbles éoliens, l'ensemble de mon équipe a été projetée dans le vif de l'action. Alors que dans le même temps, nous découvrons ensemble notre mission d'élus auprès de la population.

Les électeurs en 2020 ont choisi notre projet politique, orienté sur le développement d'une commune adaptée à la réalité de vie de ses habitants, avec la construction de logements accessibles, la rénovation de l'école, la création d'une maison sociale, la rénovation et la création d'équipements sportifs et culturels, une mobilité apaisée.

En parallèle nous menons une réorganisation interne des services municipaux pour gagner en compétence et assurer aux habitants une meilleure qualité de service et plus de transparence sur l'utilisation du budget de la commune.

L'ensemble de notre activité est bien sûr présenté, discuté et soumis au vote du Conseil municipal.

Une séance du Conseil municipal est un temps de débat public entre élus de la majorité et de l'opposition. C'est l'expression d'une démocratie locale vivante, où les opinions se confrontent librement. Dans l'intérêt général et pour le bon fonctionnement de la commune, il est primordial que ces débats se déroulent dans le respect des institutions et des élus, gage d'un dialogue constructif.

Les élus municipaux sont le socle de la République, ils méritent respect et considération pour le temps, le travail et l'énergie qu'ils consacrent au quotidien à la gestion de leur commune au service de la population.

— HENRI LABBÉ  
MAIRE D'ERQUY

2

## Contribution

*Vous faites des photos ? Vous aimez notre commune ? Proposez-nous une photographie pour figurer en couverture du prochain magazine. Chaque mois, nous en choisirons une parmi celles reçues : les clichés doivent être en noir & blanc (ou transformés par nos soins en noir & blanc), de résolution suffisante (environ 2600 x 3000 p. minimum), en format portrait et être pris à Erquy.*

*Proposez-nous également des articles ! Envoyez chaque mois votre contribution à :*

▪ [reginea@erquy.bzh](mailto:reginea@erquy.bzh)



PHOTO EMMANUEL COLLOT

Magazine trimestriel édité par la Commune d'Erquy.

**Directeur de la publication :** Henri Labbé. **Comité éditorial :** municipalité d'Erquy. **Rédacteur en chef :** Léo Pouget.

**Rédaction et mise en page :** Ana Boulaye et Cécile Dauguet

**Photographes :** Emmanuel Collot (dont photo de couverture), Ana Boulaye, Cécile Dauguet. **Création graphique :** ATSU.

**Impression :** Imprimerie Hercouët, Lamballe. **Distribution :** La Poste.

Magazine imprimé sur papier couché (PEFC) 115 g avec encre végétale.

P3

I AIRE PRINTANI'ÈRE

Fleurir et entretenir la nature en ville

P4-5

I ATMOSPH'ÈRE

Une agent au service des associations

P6-7

I SPECTACUL'AIRE

Réouverture de l'Armor ciné

P8

I AIRE D'EXPOSITION

Nouvelle saison à la Galerie d'art

P9

I AIRE CULTURELLE

5 concerts R'Classique  
Spécial Insectes à la bibliothèque

P10

I BIBLIOTHÉC'AIRE

Conseil lecture

I EXPRESSION MAJORITAIRE

P11

I EXPRESSION MINORITAIRE

Tribunes politiques

P12

I AIRE DE RECONTRE

Association Landes et Bruyères

VIE DE LA CITÉ

# Mini forêt deviendra grande

**A**vec l'arrivée du printemps, la mini-forêt d'Erquy a besoin d'entretien pour se développer.

Pour assurer la bonne croissance de ses jeunes arbres, la mini-forêt plantée à l'automne a besoin d'un nettoyage.

Le 11 octobre dernier, des voisins, des habitants, les enfants des écoles, des salariés de Biogroupe, des élus se sont retrouvés pour une journée de plantations. Au total 1000 arbres de 22 espèces différentes ont été plantés sur cette parcelle de 320 m2, située impasse Tristan Corbière.

L'association Mini Big Forest, qui porte ce projet, organise des ateliers de désherbage mensuels ouverts à tous les habitants souhaitant participer. Ces ateliers auront lieu pendant les trois premières années de la mini-forêt, afin d'assurer un suivi régulier et une croissance optimale des arbres plantés. Ces chantiers participatifs visent



l'épanouissement de la mini-forêt mais ont aussi pour but de créer un moment convivial,

propice au partage de connaissances autour de la nature.

Ces séances ont lieu en présence des salariés de Biogroupe. L'entreprise, soucieuse de compenser l'empreinte carbone de son activité, est à l'origine de ce projet de mini-forêt sur la commune.



L'activité est ouverte aux adultes et aux mineurs accompagnés. Les participants sont invités à s'équiper de gants de jardinage, de manches longues et d'un pantalon long mais aussi d'outils de jardinage.

Rendez-vous mercredi 16 avril - 14 mai - 18 juin - 3 septembre de 13h à 14h.

# Le sacre du printemps

**L**e printemps s'est épanoui dès la mi-mars rue des Goélands. La rue a bénéficié d'un réaménagement paysager qui a donné ses premières couleurs dès la fin de l'hiver.

Après la plantation en 2023 de 16 charmes fastigiés, le Service des espaces verts a planté à l'automne dernier différentes variétés de bulbes naturalisables. Ce sont des bulbes ou des tubercules qui peuvent rester de longues années en terre. Ils refleurissent chaque printemps en se multipliant au fil des années.

Des bandes de bulbes de 50 centimètres de large ont été aménagées entre les arbres sur toute la longueur de la rue.

Pour qu'ils puissent se régénérer, ces bulbes seront taillés quand leurs feuilles seront sèches. Le parterre sera lui tondu mi-juin.



# Au service des élus et des associations

*Entrée comme saisonnière au camping Saint-Michel en 2012, après avoir suivi des formations et saisi des opportunités, Christina Saïd-Grall est aujourd'hui Secrétaire du Maire et des Élus municipaux, Assistante de direction et Assistante de prévention. Coup de projecteur sur un service central de l'activité municipale.*

Le secrétariat du maire et des élus, est installé dans le bureau jouxtant celui du maire, à l'étage de l'hôtel de ville. Les échanges sont quotidiens, de la gestion de l'agenda aux informations reçues par courrier, téléphone ou mail. La secrétaire du maire suit l'activité municipale au plus près. Une partie de son travail consiste aussi à assurer la bonne circulation de l'information entre les élus et les services.



principalement sur les questions de sécurité pour chaque manifestation importante rassemblant du public à Erquy et en particulier sur le port qui est une zone à la responsabilité partagée entre la commune, le Département, la Chambre de Commerce et d'Industrie et l'État pour le domaine maritime.



## Référente municipale des associations

Christina Saïd-Grall est la référente municipale pour toutes les associations. Toutes les demandes formulées par les associations pour l'organisation matérielle d'un événement passent systématiquement par son bureau, même pour simplement placer un rendez-vous dans l'agenda de la ville. C'est elle qui transmet ensuite aux services concernés : à la Police municipale pour une demande préalable d'occupation de l'espace public ou une demande de débit de boisson ; aux services techniques pour une demande de prêt de matériel.

*"Je suis une facilitatrice de l'organisation pour que tous les services concernés aient la bonne information et que l'événement se passe au mieux".*



La commune organise également chaque 1er samedi de septembre le Forum des associations. Un événement gratuit qui permet aux habitants de venir découvrir les activités associatives proposées sur Erquy.

Chaque mois d'octobre, les associations sont invitées à participer à une réunion générale pour établir ensemble le calendrier associatif

et municipal des événements organisés l'année suivante. Cette réunion permet de



répartir les événements sur l'année et assurer à chacun une exposition optimale. Il y a bien sûr les rendez-vous déjà bien installés comme Landes et Bruyères, la Costarmoricaine, le Jumping ou Erquy en bulles... Ces dernières années de nouveaux événements ont trouvé une place dans le calendrier comme le Salon des produits du terroir à l'ascension, le lancement des illuminations de Noël en décembre ou le carnaval de l'école Notre Dame en mars dernier.

## La ville s'engage auprès des associations

Des dispositifs ont été mis en place pour fluidifier les demandes des associations auprès des services municipaux. Le dossier unique d'autorisation regroupe toutes les déclarations nécessaires et les besoins formulés par une association organisatrice d'un événement. Ces informations sont ensuite transmises à chaque service concerné.

Erquy est riche de 90 associations référencées, qui témoignent de la vitalité des habitants à s'investir bénévolement dans une activité culturelle, sportive, économique ou sociale. La commune soutient et encourage ce dynamisme en accompagnant les associations au plus près de leurs besoins. Les salles, le prêt de matériel et parfois son installation, sont mis à disposition gratuitement des associations qui en font la demande.

La commune s'engage aussi financièrement auprès des associations de la commune, avec l'attribution en 2025 de 184 810€ à 43 associations agissant dans le domaine du nautisme, animation, culture, sport, scolaire, solidarité. Cette année le Conseil municipal a également accordé une subvention de la Fondation de France en soutien à Mayotte, après le passage du cyclone Chado.

- 4 L'ensemble du courrier écrit adressé à la mairie ou à des élus passe obligatoirement par ce service. Lettre officielle ou provenant d'un administré, chaque pli est enregistré à son entrée en mairie, afin de pouvoir suivre son parcours dans les services et s'assurer de la suite qui lui sera donnée. Les mails adressés à [info@erquy.bzh](mailto:info@erquy.bzh), passent également tous par l'assistante de direction qui les redirige ensuite vers les élus et/ou services concernés.
- « C'est un poste à responsabilité avec une activité très variée, explique Christina Saïd-Grall. Il faut savoir gérer les priorités, évaluer le degré d'urgence et transmettre l'information au bon moment. Pour cela il faut bien connaître le fonctionnement de chaque service de la mairie, pour alerter la bonne personne et gagner du temps. À l'inverse je suis aussi pour mes collègues la porte d'entrée vers les élus ».

## Rigueur comme gage de qualité

Connaitre les dossiers, suivre l'activité des services, vérifier les réglementations font parties du quotidien de l'activité. Certaines demandes nécessitent la validation du maire : "à chaque signature le maire engage sa responsabilité. C'est la mienne, et celle de l'ensemble des agents d'être très rigoureux dans l'exécution de notre mission de service public".

L'assistante de direction assure également le suivi des relations de la commune avec l'agglomération de Lamballe terre et Mer, le Conseil Départemental et la Préfecture.

Les relations avec la Préfecture portent

# et assistante de prévention des risques

"À titre personnel, ce poste de coordination et de dialogue se révèle très enrichissant. Placée au centre de l'activité municipale, j'apprécie mon évolution au sein de la collectivité. Ça m'a donné confiance en moi et permis de me sociabiliser en rencontrant des personnes que je n'aurais pas croisé autrement, explique Christina Saïd-Grall. J'ai mis en place de nouvelles procédures utiles pour mes collègues et les partenaires extérieurs de la commune." ■



## CONTACTS UTILES

mairie : [vieassociative@erquy.bzh](mailto:vieassociative@erquy.bzh)  
 police : [police@erquy.bzh](mailto:police@erquy.bzh)

## SUBVENTIONS

### DEMANDES

Les dossiers de demande de subvention (formulaire cerfa 12156\*06) sont à retourner en mairie au plus tard fin décembre de l'année en cours pour l'année civile suivante. Plus d'informations sur le site : [www.ville-erquy.com](http://www.ville-erquy.com)

### CRITÈRES D'ATTRIBUTION

Les élus des commissions compétentes s'appuient sur plusieurs critères, parmi lesquels :

- complétude du dossier
- intérêt communal du projet
- l'usage prévu de la subvention
- la situation financière de l'association

## Assistante de prévention des risques professionnels

En 2023 Christina Saïd Grall a été nommée par arrêté, Assistante de prévention des risques professionnels. La commune a l'obligation légale d'évaluer les risques et de mettre en place des actions pour les faire baisser.

Un aspect prévention qui concerne aussi bien les risques d'accidents professionnels, que la détection d'un agent en souffrance qui peut avoir besoin d'un accompagnement. Le Centre Départemental de Gestion soutient les communes dans cette démarche, grâce à son réseau d'agents formés qui ont élaboré des procédures et des démarches. L'agent de prévention a aussi un rôle d'alerte et de conseil de la collectivité.

"C'est quelque chose que j'ai découvert et qui m'intéresse énormément. Je suis des formations pour développer cet aspect de la prévention des risques dans la suite de ma carrière professionnelle, confie Christina Saïd-Grall. ■

## QUELQUES RENDEZ-VOUS À L'AGENDA 2025

18.04 - Réouverture Armor ciné



25-27.04 - Landes et Bruyères Cap d'Erquy Cap Fréhel



10-11.05 - Festival de théâtre amateur - Erquy en scène



24-25.05 - Epreuve coupe de France Longe Côte et Trail - Caroual

29-30.05 - Salon des produits du terroir - PVL22



21.06 - Fête de la musique - UCA

21.06 - Fête de la musique - Sainte Jeanne



12.07 - Fest-noz - USE

21-22-23.07 - Les Estivales de volley



25-26-27.07 - Exposition Mémoires d'Erquy



29-30-31.08 - 30 ans de la Sainte Jeanne

06.09 - Forum des associations

19-20-21.09 - Jumping

26-27-28.09 - Virades de l'espoir



11-12.10 - Festival du Chant des Vagues



18-19.10 - Festival Erquy en bulles



# ARMOR CINÉ : silence plateau

Après un peu plus de 15 mois de travaux, Armor Ciné rouvre ses portes au public le vendredi 18 avril à 21h pour une première séance dans un écrin neuf. La rénovation du bâtiment confiée à l'architecte Philippe Henocq a coûté 864 062 € HT. Ainsi renové l'équipement est beaucoup plus fonctionnel pour le public, mais aussi pour l'association, qui a signé une convention d'utilisation avec la mairie.



10.07.1964 - 1<sup>ère</sup> séance ©Mémoire d'Erquy



19.03.2025

6



Avant rénovation



19.03.2025



Avant rénovation



19.03.2025

# moteur - ça tourne - action !

## ARMOR CINÉ ERQUY

ART ET ESSAI

C'est un moment qu'ils sont les premiers à attendre avec impatience et enthousiasme! Les bénévoles de l'association Armor Ciné ont hâte de reprendre leur activité. **La 1ère séance, programmée le vendredi 18 avril à 21h,** proposera la projection du film *En fanfare*, à l'issue de l'inauguration du cinéma rénové.

### Programmation

Côté programmation, la séance du lundi soir à 21h présentera toujours un film Art et essai en VO. La séance du jeudi 21h sera dédiée aux films *Coup de cœur*. Jusqu'au mois de juillet la programmation sera constituée de films à succès sortis en 2024 pendant les travaux de rénovation. À partir de septembre, ces séances *Coup de cœur* du jeudi soir, permettront de voir des films particulièrement bien placés au box office.

Autre nouveauté de la programmation, les séances *cinéAthème* le lundi après-midi : les ciné-doc une fois par mois, les conférences de l'Université du Temps Libre du Penthièvre, et certains lundis un film documentaire, une découverte ou un film sur une thématique, par exemple la gastronomie, le sport, la musique... On pourra alors revoir un film

culte ancien ou un film récent, en tous cas cette séance du lundi après-midi ne diffusera pas que des films patrimoniaux. La volonté de l'association est aussi d'y apporter une animation.

L'équipe d'Armor ciné souhaite diversifier la programmation avec la retransmission, de ballets, de concerts, de spectacles ou de pièces de théâtre de la Comédie française, en complément de la programmation réalisée par Erquy en scène à l'Ancre des Mots. Des spectacles pourront également être diffusés sur grand écran.

### Ouverture sur la ville

Les bénévoles d'Armor ciné ont à cœur d'ouvrir le cinéma municipal à toute la population, en particulier les adolescents et jeunes adultes. Pour cette réouverture, l'association s'est rapprochée du collège, pour proposer des ateliers comme par exemple "Machinima" au cours desquels les collégiens, par petits groupe construisent un scénario et un mini film à partir des images de leurs jeux vidéo. Armor ciné souhaite également faire découvrir aux jeunes Réginéens les différents métiers du cinéma, et les encourage à exprimer leurs souhaits via le

site [www.armorcine-erquy.fr](http://www.armorcine-erquy.fr)

La nouvelle salle pourra accueillir des séances de gaming, pour permettre à 6 - 8 joueurs de s'affronter sur un grand écran partagé. Les associations, entreprises, et partenaires institutionnels sont également les bienvenus pour des événements autour d'une projection.

Pendant la fermeture le bureau de l'association Armor ciné a beaucoup travaillé pour ouvrir des axes de développement de l'utilisation du cinéma. Par exemple créer des ponts autour d'une thématique avec d'autres associations de la ville, qui pourraient organiser des projections spécifiques, y organiser des rencontres ou conférences. Toutes les associations de la commune sont invitées à solliciter le cinéma pour faire des propositions événementielles pour elles ou pour un public élargi.

"On sent un élan dans la ville avec la réouverture du cinéma", explique Isabelle Hamon la présidente de l'association Armor Ciné. *On veut une salle vivante et on est convaincus que faire de la qualité et du populaire ce n'est pas incompatible.* ■

7

### Les + de la rénovation

► La salle est entièrement accessible PMR, avec une rampe d'accès à l'extérieur menant au hall d'entrée

► L'accès à la salle de projection se fait pour tous les spectateurs par un couloir qui mène au bas de la salle, avec possibilité d'accueillir 5 fauteuils roulants

► 176 sièges neufs, avec plus d'espace entre les rangs et un dénivelé plus marqué pour un meilleur confort visuel

► Le système audio 7.3 est entièrement neuf, sa performance est optimisée par l'isolation

phonique réalisée sur les parois extérieures et intérieures, permettant d'isoler les spectateurs des bruits de la ville

► L'écran neuf est plus grand 10m sur 6m

► Le projecteur numérique récent a été conservé

► Les conditions d'accueil sont plus chaleureuses, avec une porte d'entrée et une porte de sortie distincte. Les deux extensions de côté offrent un abri sous auvent.

► Le hall d'accueil est plus spacieux, avec un coin lecture pour des revues sur le cinéma

► En plus de la billetterie classique avec un écran digital d'information, il y a une borne numérique pour acheter des billets à l'unité ou recharger sa carte d'abonnement

► Un projecteur à déclenchement autonome placé sur la façade éclairera la rue pour les sorties de séances la nuit. Un équipement identique sera installé prochainement sur le théâtre de l'Ancre des Mots

► Des stationnements PMR, des arceaux pour les vélos et un cheminement piétons sont prévus sur la rue du chemin vert à proximité du cinéma.

### HORAIRES

Dimanche - 17h

Lundi - 14h30 & 21h

Jeu - 21h

Vendredi - 21h

Samedi - 21h

### TARIFS

Tarif plein 7€

Tarif réduit 4€

Carte d'abonnement 6 places - 36€

Carte d'abonnement 12 places - 60€

### Billetterie

sur place  
borne automatique dans le hall  
achat en ligne sur le site du cinéma  
[www.armorcine-erquy.fr](http://www.armorcine-erquy.fr)

# Nouvelle saison à la galerie d'art municipale

**L**a galerie Bernard Nonnet est un maillon important de la vie culturelle de la commune. Depuis des années, elle met en avant des artistes qui accueillent eux mêmes le public et prennent plaisir à parler de leur démarche et de leurs techniques, notamment lors des visites artistiques qui sont ouvertes à toutes et tous.

D'avril à septembre, 19 artistes répartis sur 13 expositions se succéderont ; on y retrouve des figures locales comme Alice Roy, mais aussi des voyageurs comme Bazoche qui viendra spécialement de Dordogne. À noter, le temps fort sur une artiste d'Erquy : Marguerite Raffray (1907 - 2004), peintre et professeure de dessin qui a peint les côtes du cap d'Erquy au cap Fréhel. Cette exposition remarquable présentée par ses enfants et petits-enfants

lui rend hommage à la fin du mois de juillet. Photographie, peinture, dessin, gravure, sculpture en terre ou en tôle, les techniques représentées sont aussi variées que les styles dans lesquels elles s'expriment.

Après le succès de l'atelier et de la conférence organisés par la galerie l'année dernière, nous mettrons cette année l'accent sur des animations encore plus nombreuses : des ateliers de reliure, de monotype, de sculpture, d'encre flottée...

En septembre, nous accueillerons Erik Saignes pour une conférence sur "La gravure dans tous ses états" en marge de son exposition.

Après l'été, le temps fort Collectifs d'Automne mettra en lumière les associations

réginéennes avec Trait d'Horizon, La Palette et une exposition en marge du festival Erquy en bulles, mais aussi le Salon des métiers d'art.

Comme chaque année, le Photo Club d'Erquy prendra ses quartiers à la galerie au mois de décembre : *Le Festival Photo* mettra à l'honneur une photographe au côté des travaux des membres du club.

L'équipe Culture est très heureuse à l'idée d'accueillir cette nouvelle saison, et nous espérons que vous partagerez notre enthousiasme !

— Aurélie LECOUTEUX  
galeriedart.erquy.bzh

## Pascal Pasquier Explorations narratives

Du 2 au 13 avril

visite artistique le vendredi 4 avril  
à 18h

Pascal Pasquier est un artiste peintre plasticien diplômé de l'École Nationale Supérieure des Arts Appliqués. Après avoir travaillé sur des projets muséographiques pour des maisons de luxe et en tant que peintre décorateur, il devient architecte d'intérieur avant de se consacrer pleinement à la peinture. Son travail, influencé par la figuration narrative, évolue vers des œuvres plus conceptuelles avec des jeux de couleurs et de contrastes.



## Bazoche Bazoche Exposition

Du 30 avril au 11 mai

visite artistique le vendredi 2 mai  
à 18h

Artiste peintre autodidacte, il crée une peinture narrative inspirée de la bande dessinée, du cinéma, de la photographie et de la vie quotidienne. Avec une palette de couleurs douces et des thèmes nostalgiques, il plonge le visiteur dans un univers imaginaire, où ses œuvres ne représentent pas la réalité mais reconstituent des images marquantes pour l'artiste.



## Alice Roy & Christian Laloux Costarmorica

Du 28 mai au 8 juin

visite artistique le vendredi 30 mai à 18h

Alice Roy propose une peinture réaliste, évoquant des scènes de vie quotidienne avec une palette vibrante et une touche épurée, créant une atmosphère de familiarité et de nostalgie. En contraste, Christian Laloux offre une peinture fauve énergique, utilisant des couleurs vives pour sublimer la nature, notamment les côtes locales. Ensemble, les deux artistes rendront hommage à la côte, de Dahouët à Fréhel, avec une attention particulière pour les plages réginéennes. Quelques démonstrations auront lieu sur place.



## Marine Cassat

Architecture et monde animal : quand les animaux envahissent nos espaces

Du 16 au 27 avril

visite artistique le vendredi 18 avril à 18h

Marine Cassat, passionnée par l'histoire de l'art et l'architecture, allie restauration d'œuvres et création artistique. Dans son travail, elle met en scène des animaux envahissant l'espace, elle crée ainsi des œuvres poétiques et intrigantes. Son exposition, mêlant noir et blanc avec des touches dorées, invite à la réflexion et au sourire.



## Bruno Robert

Paysage(s)

Du 14 au 25 mai

visite artistique le vendredi 16 mai à 18h

Bruno Robert, entre figuration et abstraction, crée des œuvres sensibles et poétiques inspirées de la nature. Il utilise peinture, encres acryliques et matériaux insolites pour explorer transparence et opacité, tout en travaillant le monotype et la gravure. Son objectif est de représenter un paysage irréel, émotionnel, où l'imprécision des formes évoque un souvenir plus qu'une réalité.



## Anne Morea & Rose Lecompte

En écho

Du 11 au 22 juin

visite artistique le vendredi 13 juin à 18h

Anne Morea et Rose Lecompte ont travaillé sur un projet commun, *En écho*, mêlant peinture, gravure, art-papier et photographie, avec l'eau comme fil conducteur. Au-delà de l'esthétique, l'œuvre explore la mémoire, les paysages intérieurs et la fragilité de l'eau, symbole de vie dans une société menacée. Entre imaginaire et réalité, les modes d'expression des deux artistes se rencontrent pour créer des images oniriques et des espaces de réflexion, évoquant la poésie et les rivages, de la Loire aux côtes atlantiques.



## Atelier création d'un cahier à dessin Jeudi 17 et Vendredi 18 avril

10h - 12h

Adultes et jeunes à partir de 12 ans

## Atelier création de monotypes

Mercredi 21 mai

10h30 - 12h

À partir de 6 ans

Galerie municipale Bernard Nonnet 5 rue du 19 mars 1962 - Erquy 02 96 72 14 24  
galeriedart@erquy.bzh - HORAIRES Du mercredi au vendredi : 15h - 18h / Week-end et jours fériés : 10h - 13h et 15h - 18h HORAIRES été (Juin, Juillet et Août) Du mercredi au dimanche : 10h - 13h et 15h - 19h / Entrée libre et gratuite

# R'Classique toujours plus de jeunes talents

Pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive, la ville d'Erquy programme une série de concerts classiques à l'Ancre des Mots. R'Classique met en avant notamment des jeunes talents issus des conservatoires nationaux supérieurs de musique, en partenariat avec les associations Musique Rive Gauche et Jeunes Talents. L'occasion d'amener un public non

initié, à la musique classique, tout en apportant un vent de fraîcheur aux passionnés.

Consciente que le prix peut être un frein pour accéder à la culture, ce droit fondamental permettant à chacun de s'émerveiller et de découvrir de nouveaux horizons, la municipalité propose un prix unique de 15€ ainsi que la gratuité pour les moins de 18 ans, afin

de permettre à tous d'accéder aux concerts. Billetterie auprès de l'Office de Tourisme et à l'Ancre des Mots les soirs de concert.

## PROGRAMME



### Samedi 19 avril - 20h

Wenjia GUO  
piano

### Samedi 7 juin - 20h

Duo Argos  
guitare et accordéon



### Samedi 25 juillet - 20h

Festival des 2 caps  
Concert Music-Hall pour 2 chanteuses  
et petit orchestre

### Samedi 2 août - 20h

Hédoné  
formation

### Samedi 20 septembre - 20h

Trio Sypniewski  
violon - alto - violoncelle

# Mille milliards d'insectes

*Si les oiseaux étaient à l'honneur au printemps dernier, les insectes prendront le devant de la scène à la médiathèque au mois de mai.*

Nous commençons à bien connaître les abeilles. Leurs couleurs et leur délicatesse font des papillons et des libellules les stars de l'espèce. Mais que sait-on vraiment des coléoptères ou des blattoptères ?

Les bibliothécaires vous proposent de venir à la rencontre de ces petites bêtes qui refont surface au printemps. L'exposition "Mille milliards d'insectes, et nous et nous", conçue par l'Espace des Sciences de Rennes, apprend à identifier les insectes et à connaître leur rôle dans les écosystèmes. Elle nous invite aussi à pratiquer la « lutte biologique » contre les nuisibles.

Des rendez-vous sur le terrain sont prévus en partenariat avec les animateurs du Grand Site Cap Fréhel-Cap d'Erquy. Des rendez-vous ludiques sont prévus : Lucas Goron, service civique Environnement à la mairie animera un atelier créatif à la médiathèque : "Mon copain l'insecte" ; Florence Lavoisier investira le jardin public Stella Maris lors d'un "Samedi jeux" autour des insectes, avec des jeux de société, des ateliers créatifs, des lectures pour les enfants avec Lire et Faire Lire : il y en aura pour tous les âges. À la médiathèque, puzzle et coloriages seront de la partie sur la quinzaine !

Nous profitons de la réouverture du cinéma pour programmer une séance en lien avec cet événement thématique.

## PROGRAMME DÉTAILLÉ

Exposition "Mille milliards d'insectes, et nous et nous !" - Bibliothèque Le Blé en Herbe du 29 avril au 18 mai

Chenilles et papillons - à partir de 6 ans - avec le Grand Site - Mercredi 30 avril à 10h

Hémi, hyméno et autres coléoptères - à partir de 6 ans - avec le Grand Site - Mercredi 7 mai à 10h

Atelier "Mon copain l'insecte" - à partir de 8 ans - Mercredi 14 mai à 14h

Samedi jeux - Parc Stella Maris - Samedi 10 mai de 10h à 13h

La participation aux ateliers et rencontres est gratuite sur inscription à [biblio@erquy.bzh](mailto:biblio@erquy.bzh) Tél 02 96 72 14 24



## Conseil lecture

### Seule restait la forêt de David Mason

Voici un roman hors du commun qui cultive l'optimisme avec subtilité.

*Seule restait la forêt*, c'est le roman d'un bout de terre en Nouvelle Angleterre, sur 400 ans. Au 17<sup>ème</sup> siècle, un couple de jeunes amoureux en fuite s'établit là, dans une forêt au pied d'une montagne. Un ruisseau coule non loin, ils n'ont en poche que quelques graines de courges et de maïs.

Quelques décennies plus tard, c'est un homme qui s'y installe avec ses deux filles : il a découvert un pommier dont les fruits sont exquis et se lance dans leur culture. Les jumelles prendront le relais et leur histoire est fascinante. Elles mourront sans descendance mais d'autres, beaucoup d'autres suivront, quelques fantômes semblent aussi hanter les murs.

La cabane de départ se transforme, devenant d'abord une maison modeste, un logis cossu, puis encore autre chose. Les différents propriétaires ne connaissent que des bribes infimes de ceux qui les ont précédés, pourtant chacun imprime son passage dans ce lieu. Si la maison change, la nature qui l'entoure aussi et elle a une très forte présence dans le roman : les animaux, les arbres mais aussi les vents ont une influence sur les vies qui se jouent ici.

À côté de cette nature immuable, éternelle même si elle se modifie, le caractère éphémère de nos destinées humaines s'impose. Rien de tragique dans cet ordre des choses, David Mason témoigne au contraire de l'importance de chaque existence, aussi ordinaire soit-elle, dans le cycle plus large de la vie, et de la rémanence des traces que chacun et chacune laisse. Une réflexion apaisante sur le temps qui passe...

Pas une longueur dans ce surprenant roman. Il change de forme selon les personnages que nous suivons : lettres, chansons ou rapport de médecin rythment le texte ; l'écriture est délicate, flamboyante et certains passages sont franchement drôles. Une galerie de personnages plus ou moins sympathiques, plus ou moins fantaisistes mais on sent l'indulgence de l'auteur pour chacun d'entre eux.

Enfin, une fin généreuse et audacieuse à souhait, qui nous fait refermer le livre avec le sourire..



Fabienne LESVENAN  
bibliotheque.erquy.bzh

10

## CONSEIL MUNICIPAL Prochaines réunions

### JEUDI 15 MAI - JEUDI 5 JUIN - JEUDI 3 JUILLET

Salle des fêtes à 20h00, séance publique. L'ordre du jour est disponible sur [www.ville-erquy.com](http://www.ville-erquy.com)

## EXPRESSION MAJORITAIRE



**Pierre LESNARD**  
Conseiller municipal  
Conseiller communautaire  
11<sup>e</sup> vice-pdt  
en charge de la promotion du tourisme

### Groupe majoritaire Erquy une ère nouvelle

## L'intercommunalité est une alliée

L'Agglomération de Lamballe Terre et mer est bien plus qu'une simple coopération entre les 38 communes qui la compose : c'est un levier de développement et de solidarité territoriale au service de ses 69 000 habitants.

La loi NOTRe de 2015 rend obligatoire le rattachement des communes à un ensemble intercommunal, en charge entre autres de la collecte et du traitement des déchets, de l'assainissement et des eaux usées, de la gestion des eaux pluviales urbaines.

L'agglomération offre aussi la possibilité à chaque commune de

se développer grâce à l'engagement communautaire en faveur par exemple de la petite enfance et de la jeunesse, d'un équipement sportif ou social, des transports collectifs et à la demande, de la protection de l'environnement et de la biodiversité... Pour Erquy, l'Agglomération de Lamballe Terre et Mer donne un élan à la promotion touristique de notre territoire, parfois étouffé entre Perros-Guirec et Saint-Malo.

Chaque élu municipal qui siège au Conseil communautaire doit s'investir pleinement dans cette dynamique. S'impliquer dans

l'intercommunalité, ce n'est pas délaisser sa commune, mais au contraire œuvrer pour son avenir, parce que les décisions prises à cette échelle entraînent des répercussions directes sur la vie de ses administrés. Un élu communautaire actif et engagé est un atout pour sa commune. En défendant ses intérêts tout en travaillant pour l'ensemble du territoire, il contribue à une croissance construite et durable, bénéfique à tous les participants. L'intercommunalité est et sera ce que tous ensemble nous en ferons. C'est donc une chance à saisir, à condition d'y prendre toute sa part !



**Sylvain RENAUT**  
Conseiller municipal

Groupe minoritaire Erquy ce lien qui nous anime

## Interrogations sur la révision du PLU

Le PLU (Plan Local d'Urbanisme), ce document essentiel, est en révision à Erquy depuis octobre 2022. C'est un travail technique qui doit être mené par un cabinet spécialisé et intégrer toutes les lois en vigueur. Il s'étend sur plusieurs mois.

Nous avons appris que le cabinet qui avait été retenu a déposé le bilan en 2024 et qu'un nouveau cabinet, monté par des anciens salariés du précédent, avait été désigné pour la poursuite du travail. Nous trouvons anormal que le conseil municipal n'en ait été vraiment informé qu'après une question de notre groupe en « question

diverse » de fin de conseil municipal le 6 mars dernier.

Aucun appel d'offre n'a été lancé. Quel était le contenu du cahier des charges ? Qui a répondu ? Quels ont été les critères de sélection ?

Nous avons demandé à pouvoir prendre connaissance de ces informations pour juger du bien-fondé de cette consultation qui, d'après les réponses des élus, ne nécessitait pas d'Appel d'Offre car, nous a-t-on répondu, le mieux-disant a donné une réponse au-dessous de 40 000€ (seuil de mise en place d'un AO) auquel

cas c'est le maire qui signe seul. Et cela tombe bien, le montant demandé par ce nouveau cabinet s'élève à... 39 987€ !

Nous dénonçons également, outre le fait que nous ne sommes pas au courant de nombre de dossiers, le mépris et la suffisance de certains élus lorsqu'ils daignent nous faire l'aumône de réponses.

Mais nous ne savons toujours pas quelles ont été les réponses des autres cabinets, pas plus que le montant de leur offre.



**Jean-Paul LOLIVE**  
Conseiller municipal

Groupe minoritaire Erquy solidaire à gauche

## Encore une mauvaise décision

Après l'emblématique stade « Capitaine Erhel » c'est maintenant au tour de la non moins emblématique « salle Jo Velly » d'être dans le collimateur du groupe municipal majoritaire.

En effet, afin de permettre à un promoteur de faire main basse sur le patrimoine communal constitué par l'ensemble de l'ancienne Mairie et des anciennes Ecoles, il faut le déclasser, le faire passer du domaine public communal au domaine privé communal. Déclassement omis quand il s'est agi le 19 décembre 2024 de choisir la société « SPIE Batignolles ».

Une mise au point de la Préfecture est depuis intervenue attirant l'attention des responsables municipaux sur la fragilité juridique de cette opération.

« Nous vendons un bien en friche depuis plus de 40 ans ». C'est passer sous silence la période du centre aéré municipal, de la bibliothèque municipale, exit les usagers actuels que sont les Secours catholique et populaire et ceux de la « salle Jo Velly ». Cette salle de réunion de qualité, comme les autres parcelles, ne représente pour cette équipe « aucune utilité pour la commune ». Les usagers ap-

précieront.

Le projet du promoteur c'est : 20 % de logements sociaux (minimum syndical) mais surtout 80 % de logements qui seront vendus à prix libérés, fort probablement, hors de portée du Réginéen moyen.

J'ai donc pour ma part voté contre cette décision de privatisation de biens communaux alors que nous manquons d'équipements de qualité à restituer à la population (salle des fêtes par exemple).



**Bruno LE BRICON**  
Conseiller municipal

Indépendant

## Aux futurs candidats

Dans les mois qui viennent, certains d'entre vous vont être sollicités afin d'intégrer une liste électorale aux prochaines élections municipales. Je voulais juste vous faire part de mon expérience en tant que simple conseiller et vous prodiguer très humblement quelques conseils qui me semblent utiles avant de vous engager.

Rendre service est une chose mais un mandat est très long, il faut s'engager sur la longueur et nombreux sont les abandons au long des six années. Un conseil : ne faites pas de compromis sur vos convictions ; vous êtes là pour

le bien commun, encore faut il que vous en partagiez la vision commune avec votre équipe, vous ne devez pas être présent uniquement quand on vous demande de lever la main, même si vous n'êtes qu'un simple conseiller. Votre engagement ne doit pas consister uniquement à être présent afin d'atteindre le quorum lors des conseils municipaux. Vous serez comptable de ce que fera votre liste : gare aux couleuvres à avaler au nom de l'intérêt commun.

Vérifiez bien que le programme de votre liste soit en adéquation avec votre vision : commencer avec des

compromissions fini souvent par une démission ou une mise en retrait.

Un engagement communal n'a pas pour moi de couleur politique. Il doit simplement être un engagement à défendre tous les réginéens sans exception afin de conserver une cohésion sociale multi générationnelle.

Et, si après cela, je ne vous ai pas trop effrayés : foncez, ERQUY a besoin de vous.

Week-end sport et nature 25-26-27 avril 2025

## Landes et Bruyères nature pure !

L'équipe de l'association Landes et Bruyères Cap d'Erquy Cap Fréhel se met au service des coureurs et des randonneurs, pour leur assurer une expérience sportive optimale, respectueuse de l'environnement et de la biodiversité.

Rencontre avec son Président Yves Hamon.



© P MENARD - ASSOCIATION LANDES ET BRUYÈRES CAP D'ERQUY CAP FRÉHEL

## Landes et Bruyères c'est un an de travail pour un week-end de courses et d'animations

Le Comité d'organisation compte 18 personnes très actives et chacune a trouvé sa place : chercher des sponsors et des partenaires, organiser le village pour la course, assurer la communication de l'événement... L'association s'est constituée en 2020 et depuis nous avons nettement progressé dans notre organisation. Aujourd'hui nous accompagnons assez sereinement la montée en puissance de l'événement, organisé sur les communes d'Erquy, Fréhel, Plévenon et Plurien.

### **Vous attendez plus de 5 000 coureurs et randonneurs sur le week-end. Comment organiser un événement nature d'une telle ampleur qui soit respectueux de l'environnement ?**

On a été bien aidé par la covid ! En 2021, 1<sup>ère</sup> année de notre organisation, l'événement a été annulé, ce qui nous a laissé une année supplémentaire pour affiner notre préparation. On a tout de suite supprimé les gobelets jetables pour les ravitaillements, c'est mieux pour l'hygiène et pour l'environnement. Conformément à la convention signée avec le Département nous nettoyons le site dans les 24h suivant l'événement.

On a supprimé les t-shirts coureurs fabriqués en Asie. On donne aux participants un souvenir plus éthique. On a réduit le nombre de pages du livret de présentation et le nombre d'exemplaires, c'est moins de papier utilisé. Les médailles sont fabriquées en bois d'Europe et les trophées sont d'un verrier local.

### **Comment préserver les sites utilisés avec autant de personnes ?**

Nous limitons volontairement le nombre de participants pour chaque course, afin de tenir compte de la « capacité de passage » des sentiers pratiqués. C'est aussi une question de sécurité et de préservation des milieux naturels sur lesquels se déroule l'événement.

Devant l'ampleur de la manifestation et conformément à la réglementation en vigueur, l'épreuve fait chaque année, l'objet d'une étude d'incidence au regard du parcours choisi. Deux espèces animales, le Grand Corbeau et le Faucon Pèlerin, font l'objet d'une attention particulière. En amont, une étude sur le positionnement des nichées de ces deux espèces est réalisée par le Grand Site Cap d'Erquy - Cap Fréhel. En fonction de leur localisation, le tracé du parcours évolue. Si on ne prend pas soin de notre terrain de jeu on nous le fermera !

### **La notoriété de l'événement a dépassé le périmètre de la région. Est-ce que ce n'est pas un peu contradictoire de faire venir un public d'aussi loin pour un événement nature ?**

Non, si on cherche à compenser cet impact environnemental. 70% des participants viennent d'un autre département et 40% d'au-delà de la Bretagne. Nous avons construit notre projet RSE (Responsabilité Sociétale des Entreprises) autour du respect de

l'environnement sur lequel nous évoluons, et de la sensibilisation des participants avec une charte de bonne conduite (respect du tracé, ravitaillement...), remise avant la course.

Nous incitons aussi les locaux à venir à vélo sur l'événement.

Depuis l'an dernier, 1€ prélevé sur chaque inscription de coureur est reversé à une initiative locale de protection de l'environnement. En 2024 nous avons contribué à la plantation de la mini-forêt sur Erquy. Cette année, la somme prélevée contribuera à l'extension de l'éco pâturage sur le cap Fréhel.

### **Vous avez la volonté de faire de votre rendez-vous un outil fédérateur**

Nous sollicitons les autres associations d'Erquy et des trois autres communes qui accueillent l'événement. En tout, une trentaine d'entre elles s'investissent dans l'animation du week-end avec par exemple l'organisation de randos cyclo ou kayak, mais aussi tous les bénévoles de ces associations qui participent aux animations et au bon déroulement de l'événement sur place.

L'année dernière nous avons ouvert une course pour les enfants avec les associations de parents d'élèves des deux écoles primaires d'Erquy. Cette année nous créons une course d'inclusion ouverte aux personnes en situation de handicap, en partenariat avec le Conseil départemental et son label *Yes you trail*.

Cet événement a créé un élan fédérateur pour les associations déjà animatrices sur le territoire et pour les commerçants. C'est aussi un formidable tremplin pour le tourisme. Ce week-end donne envie aux participants de revenir en vacances en famille pour prendre le temps de découvrir notre région.

### **Comment évaluez-vous les résultats de votre démarche RSE ?**

Aujourd'hui ce sont les sponsors qui viennent à nous. Ils achètent le droit d'utiliser l'image de Landes et Bruyères pour leur promotion. L'événement stimule aussi leurs salariés qui parfois participent en équipe. Cela nous permet aussi de choisir des sponsors en cohérence avec les valeurs de l'événement.

Désormais, nous ne sollicitons plus d'argent auprès des petits commerçants. Nous leur proposons d'offrir des bons-cadeaux au bénéfice des coureurs mais aussi des bénévoles. C'est un partenariat gagnant-gagnant : nous ne puisons pas dans cette ressource de financement dont peuvent avoir besoin d'autres associations sur Erquy. Et les commerçants participants se font connaître d'une clientèle plus large.

### **Quel impact Landes et Bruyères a sur la commune ?**

Dans le milieu du trail Landes et Bruyères est à faire une fois dans sa vie. L'événement est plus connu que la coquille Saint-Jacques. Nous dans l'équipe organisatrice, nous ne sommes pas des pratiquants de la course à pied, mais nous sommes convaincus que c'est un événement important pour le territoire. Ça donne une très bonne image d'Erquy, touristique et dynamique.